

Während der Ausbildung erhalten Sie vom Marienhospital Stuttgart eine Vergütung in folgender Höhe:

- 1. Ausbildungsjahr: 965,24 Euro
- 2. Ausbildungsjahr: 1025,30 Euro
- 3. Ausbildungsjahr: 1122,03 Euro

Studium an der Dualen Hochschule

Nach erfolgreich abgeschlossener Ausbildung haben MTRA die Möglichkeit, an der Dualen Hochschule Baden-Württemberg Heidenheim den Bachelorstudiengang „Medizintechnische Wissenschaften“ zu absolvieren. Das Marienhospital ist dabei dualer Ausbildungspartner für den praktischen Teil des Studiums. Jährlich steht ein Platz für eine/n DHBW-Studierende/n zur Verfügung.

Nähere Informationen zum Dualen Studium „Medizintechnische Wissenschaften“ sowie zu den Bewerbungsmodalitäten am Marienhospital entnehmen Sie bitte einem gesonderten Faltblatt oder dem Internet.

Werden Sie Teil eines sympathischen Kollegenteams



Bewerbung

Voraussetzungen für die Teilnahme an der Ausbildung sind:

- Mittlerer Bildungsabschluss, Fachhochschulreife oder Abitur

Zu Ihren Bewerbungsunterlagen gehören:

- Bewerbungsschreiben
- tabellarischer Lebenslauf mit Lichtbild
- letztes Zwischenzeugnis bzw. (falls bereits vorhanden) Zeugnis des Schulabschlusses

Ausbildungsstandort Kloster Wiblingen



Kontakt und weitere Informationen

Ihre Bewerbungsunterlagen senden Sie bitte an:

Marienhospital Stuttgart
Personalabteilung
Böheimstraße 37
70199 Stuttgart

Bei Fragen wenden Sie sich bitte an:

Fleurie Wagner, Personalreferentin
Telefon: (07 11) 64 89-29 45
E-Mail: fleurie.wagner@vinzenz.de

Weitere Informationen finden Sie im Internet:

www.marienhospital-stuttgart.de
www.akademie.uniklinik-ulm.de/ausbildung/mtra

Medizinisch-technische Radiologieassistenten

Ausbildung am Marienhospital Stuttgart in Kooperation mit der Akademie für Gesundheitsberufe Ulm, Standort Ulm-Wiblingen

Über das Marienhospital

Sie interessieren sich für die Ausbildung zum/zur Medizinisch-technischen Radiologie-assistenten/in (MTRA) am Marienhospital Stuttgart?

Das Marienhospital Stuttgart ist ein modernes Krankenhaus der Zentralversorgung mit langer Tradition und einzigartiger Geschichte. Es verfügt über 18 Fachkliniken und zahlreiche Interdisziplinäre Zentren und bietet Patienten ein umfassendes medizinisches Angebot. Mit 761 Betten zählt das Marienhospital Stuttgart zu den größten Kliniken Stuttgarts. Es beschäftigt rund 2.000 Mitarbeiter und ist einer der größten Arbeitgeber im Stuttgarter Süden.

Gegründet wurde das Marienhospital Stuttgart 1890 von der Genossenschaft der Barmherzigen Schwestern vom heiligen Vinzenz von Paul in Untermarchtal e. V.

Im Marienhospital Stuttgart orientieren sich Medizin und Pflege am christlichen Menschenbild. Ethik hat Vorrang vor Technik, und der Mensch hat Vorrang vor Dingen und Sachzwängen. Unsere Mitarbeiter sind täglich herausgefordert, kranken Menschen ganzheitlich zu helfen.

Marienhospital Stuttgart



Das Berufsbild

MTRA arbeiten an der Schnittstelle zwischen Technik, Arzt und Patient und nehmen eine wichtige Rolle in der Diagnostik ein.

Der Umgang mit modernsten medizinischen Großgeräten gehört ebenso zum Arbeitsalltag wie die Tätigkeit am Computer bei der Bilderzeugung und der Verwaltung der Patientendaten. Technisches Geschick und Verständnis sind daher eine wichtige Voraussetzung für den Beruf. Als erster Ansprechpartner für die Patienten benötigen MTRA zusätzlich Einfühlungsvermögen, Geduld und ein freundliches Auftreten.

Neben den bereits genannten Eigenschaften sind Freude am Umgang mit Menschen, Teamfähigkeit, Verantwortungsbewusstsein, Sorgfalt und Flexibilität wichtige Voraussetzungen zur Ausübung des Berufs.

Mögliche Arbeitsplätze nach der Ausbildung sind:

- Krankenhäuser
- Facharztpraxen
- Forschungsstätten
- Gesundheitsämter

MTRA unterstützen Ärzte bei der Diagnostik



Die Aufgabenfelder

Ihre Aufgabenfelder als MTRA sind ...

- in der Radiologie: Sie fertigen selbstständig Röntgenaufnahmen an und führen CT- und Kernspintuntersuchungen durch. Dabei sind Sie für die korrekte Lagerung der Patienten, die Bedienung der medizinischen Großgeräte sowie für eine fehlerfreie Bilderstellung verantwortlich. Sie sind zudem für die Betreuung der Patienten in der Angiografie verantwortlich und assistieren bei minimal-invasiven Eingriffen.
- in der Strahlentherapie: Sie sind für die Durchführung der Bestrahlung am Patienten sowie die Erstellung des Bestrahlungsprotokolls zuständig. Zur Vorbereitung der Bestrahlungsplanung erstellen Sie ein Planungs-CT.
- in der Nuklearmedizin: Sie bereiten Radiopharmaka vor und führen nuklearmedizinische Untersuchungen mittels computergestützter Strahlenmessgeräte durch.

Auch die regelmäßige Qualitätskontrolle der Untersuchungs- und Therapieanlagen zählt zu Ihren Aufgaben.

Der Umgang mit Großgeräten gehört zum Berufsbild



Eckdaten der Ausbildung

Um das Berufsbild MTRA am Marienhospital einzurichten, wurde ein Ausbildungs-Kooperationsvertrag zwischen dem Marienhospital und der Akademie für Gesundheitsberufe des Universitätsklinikums Ulm geschlossen.

Das Marienhospital bietet jährlich zwei Ausbildungsplätze zum/zur MTRA an. Ausbildungsbeginn ist stets am 1. September. Die Ausbildungsdauer beträgt drei Jahre in Vollzeit.

Die Ausbildung ist in theoretischen und praktischen Unterricht sowie eine praktische Ausbildung untergliedert.

Der theoretische und praktische Unterricht findet an der Akademie für Gesundheitsberufe der Universitätsklinik Ulm (Standort Kloster Wiblingen) statt. Die praktische Ausbildung absolvieren die MTRA-Schüler des Marienhospitals in Form mehrerer vierwöchiger Blockpraktika am Marienhospital.

Die Ausbildung schließt mit einer schriftlichen, praktischen und mündlichen Abschlussprüfung ab.

Die Ausbildung ist schulgeldfrei und förderungswürdig nach dem BAföG. Lediglich Kosten für Lernmittel fallen an.

Betreuung eines Patienten bei einer Untersuchung

